

**Angebote von „radikal informiert!“ –  
der Koordinierungsstelle Radikalisierungsprävention  
als Fachstelle des Jugendamts**

---

**EXTREM oder EXTREMISTISCH? – Stellung beziehen, wenn  
demokratische Werte gefordert sind**

**Ort:** Haus des Spiels

**Zeit:** Mittwoch, 06. Juli 2022  
von 9.00 – 16.30 Uhr

**Teilnehmerzahl:** max. 16

**Kosten:** kostenfrei

**Anmeldung:** Mail an [christian.maetzler@stadt.nuernberg.de](mailto:christian.maetzler@stadt.nuernberg.de)

*„Nur ein Aufstand kann unseren kaputten Staat noch verändern.“*

Wenn Jugendliche, die uns anvertraut sind, so etwas ähnliches sagen, sind wir als Erwachsene gefordert. Ist das ein Protest, möchte die Person provozieren oder haben wir es mit extremistischer Propaganda zu tun? In unserer pädagogischen Rolle brauchen wir Haltung und Technik, um Meinungen zuzulassen, aber Hass zu verhindern.

EXTREM oder EXTREMISTISCH? ist eine Methode, um demokratische Grundrechte zu diskutieren. In der einfachen Übung werden Gruppen angeregt, untereinander zu klären, welche provokanten Aussagen als abweichend eingeschätzt werden und welche Aussagen menschliche Grundrechte gefährden und womöglich unserer Verfassung widersprechen.

EXTREM oder EXTREMISTISCH? trainiert außerdem eine Gesprächstechnik, mit der pädagogische Fachkräfte zeigen können, dass sie zwar verstehen, aber mit bestimmten Aussagen nicht einverstanden sind.

Sie können damit rechnen, dass Sie nach dem Seminar...

- wissen, warum sich manche Jugendliche radikalieren,
- eine lebendige Methode kennen, um demokratische Grundrechte mit Jugendlichen zu diskutieren,
- ihre Werthaltung gefestigt haben, und
- besser mit extremistischen Äußerungen im Alltag umgehen können.

**→ Teilnehmende erhalten das Trainings-Kartenset von EXTREM oder EXTREMISTISCH? kostenfrei für die Einrichtung.**

**Referent:** Jörg Breitweg, Aktion Jugendschutz Bayern,  
Referent für Gewaltprävention, Mediator, Trainer Gewaltfreie Kommunikation